L'Anglomanie au Canada

L'Anglomanie au Canada. Resumé historique de la question des écoles du Manicoba, suivi de deux chapitres intitulés: "Importance de la question scolaire de Manitoba," et "Quelques conjectures sur l'issue de la lutte entre les deux races," par Dom P. Benoît, docteur en philosophie et en théologie, ancien directeur de séminaire, supérieur des chanoines réguliers de l'Immaculée Conception à N.-D. de Lourdes, Manitoba. Brochure in-8, pp. 61. Imprimerie du Trifluvien, 171, rue Notre-Dame, Trois-Rivières, 1899.

La tempête déchaînée par la reproduction de quelques pages de "l'Anglomanie au Canada" n'a pas eu le résultat souhaité et recherché.

La preuve, c'est que ce travail, mis en brochure par l'auteur, est aujourd'hui en librairie.

C'est ainsi que finit invariablement toute tempête dans un verre d'eau.

Cette brochure comprend deux parties.

La première est un tableau historique de la Question des Ecoles du Manitoba, aussi précis et fidèle qu'il est humainement possible. Il rappelle quand et comment la question a été soulevée ; les phases qu'elle a parcourues ; quel est l'état actuel des écoles catholiques dans le Manitoba.

Bien que ce sommaire ne mentionne qu'une série d'actes et de faits généralement conn.s, la mise en évidence de leur cause première, la citation d'une foule de documents officiels lui donnent une valeur supérieure à celle de plusieurs exposés du même genre. Abstraction faite de son utilité présente, il simplifiera grandement la tâche du continuateur de notre historien national. A vrai dire, elle sera non seulement simplifiée, mais, pour ainsi dire, toute faite.

Cet historien, d'une nationalité peut-être en pleine décadence à cette époque, n'aura guère qu'à distribuer les responsabilités des acteurs en cette cause, et à tirer ensuite la conclusion qui s'imposera. Car, nous tenons à le faire remarquer, Dom Benoit, malgré sa rare compétence, n'a pas voulu se permettre l'exercice